CAUTERIO: Instrucauterio: Instru-mento que usan los cirujanos para apli-corlo candente a las berides o llagas del

Perodico quincenal. Organo de todos los que puedon decir y probot verdedes. Cauterizará os logas socieles sin distinción

Trimester 0'75 Semestre 150

Manzanares, 27 de Mayo de 1933

CORRESPONDENCIA: ARMONIA. 5.

NEWPORD SEFLENCIO CENTAIOS Adatate los tábados correspondientes

De los articulos firmades son responsables sus culores

De acuerdo. "indirecto"

En el valiente y culto periódico de Alcázar, «El Despertar», hemos leido un bien intencionado artículo del excelente escritor D. Emilio Paniagna, titulado «Verdadera Democracia». En el combate el efecto «DEMAGOGIA», sin locar para nada la causa, «FALSA DEMO-CRACIA». Habla de democracia, como si, verdaderamente, estuviera aquí establecida en toda la extensión de su pureza; como si el gobierno llamado republicano obrase «en beneficio de todos, sin privilegios para familias, closes, gremio, individuos, etc.

También se le ha pasado inadvertido al inteligente articulista, que, en el final de su escrito está clara y expresamente contenida y demostrada la causa del recto que el combate. Dice asi, con Marcelino Domingo: ... « y, en las democracias verdaderas y bien orga nizadas, las demagogias no se producen.»

Admitido de lleno; señor Paniagua. Luego o la lógica no existe, o si se producen demagogías en esta idemocracial es porque ni es verdadera ni esiá blen organizada. ¿No es eso?..

¿Cómo puede entender el Sr. Paniagua por verdadera democracia, el vergonzoso estado político acinal, en el que un exorbitante tanto por ciento de los que se llaman defensores de la República, son, torpe y descaradamenle, sus mayores exploiadores, y muchisimos de ellos son monárquicos disfrazados? ¿Qué tiene de democrático, que mientras el trabajo escasea, el pan falta, y el malestar social aumenta, se reparta la mayoría gubernamental mas de treinta millones de pesetas? Si un gobierno demberata ha de goberuar cen beneficio de todos sin privilegio para nadic» ¿qué democracia observan los actuales mandones, asignándose pingües remuneraciones y creando infinidad de prebendas para parientes y amigos, mientras el elemento productor carece de lo más necesario, y la economía nacional está en precario? ¿Es democrático que un ¿señor? cualquiera tenga millares de hectareas de terreno sin cultivar, mientras hay infinidad de obreros que se unieren de hambre porque no los dejan trabajar esas tierras? ¿No supone un privilegio irritante, la posesión de esas tierras, adquiridas caciquilmente, y un crimen de lesa humanidad permitir que estén improductivas?

Pasaron (o deben pasar) los tiempos de los discursos grandifocuentes y de los atticulos bellamente literarios. Basta de declamaciones, D. Emilio: Los fanatizados con el concepto República, son los que más la perjudican

aplaudiendo y sosteniendo en la dirección, a sus deformadores, mixificadores y explotadores. La República mal organizada y mal administrada, resulta como todas las cosas adulteradas y mercantilizadas; despreciable y o lia la por los pretéridos de justicia; por los menospreciados en sus méritos; y por los desposeidos de su derecho a participar en los beneficios de la vida, segun el trabajo que realizan o pueden realizar. No tiene, absolutamente nada de democrático, en el verdadero sentido de la expresión, que mientras el paeblo español, constituido en República de Trabajadores, (¡miaul) pasa por momentos de creciente malestar y . de privaciones sin cuento, no reparen sus dirigentes en repartirse una parte muy crecida del presupuesto nacional Concedo a V. y a Marcelino Domingo, que sen les democracies conduderas q bien organizadas, las demagogias no se producen; (¡Naturalmente!) pero reconozca V. ya que a Marcelino Domingo se lo impediría su «elevada posición» que España padece una caricatura de democracia. Y reconozca V. connigo, señor Paniagna, que la República lal vez se hunda más pronto, porque sus leales parlidarios, no añaden al grito de, «¡Viva la Repúblical», el de «y Abajo los falsos y matos republica-

Es demasiada candidez, dejarse llevar del sbien babbars en vez de exigir el «bien obrar.»

Y thay tanto tarsante, hipocinon, que explota el impresionabilismo na

ANTONIO PINES NUMEZ

****** **BOTONAZOS**

¡Cajistal (Lucas o Andrés.) Ayl ¿cráudo el favor harás, de fijarie un poco más eu mis «elles» y en mis «yes»?

Por esta vez no me callo; porque me has hecho rabiar al ver vuelves a cambiar *papagayo" en *papagallo: (1)

Ya nada más te dijera; pero (quién por alto pasa que al verbo caer, so guasa pongas el tiempo «caltera»? (2)

La causa es que se habla mal; y no usando el bien decir, no es facil bien escribir, con ortografía y tal.

LIBERTAD PINES FERRANDIZ

- (1) En el diccionario dice: Papagayo.
- (2) Mujer que vende callos

Mas cosas podidas por "El Caulerio" y no atendidas

·Creación de un Ateneo Popular sordenido por el Ayuntamiento.

Que se vea si hay madera de dar mejor entrada a la pluza desde la calle Anche deviberdo el muro angul ir que tiene la iglest i Denuncia de pozos peligiosos en el campo, por los camaradas Sánchez, Vazquez, Calia y otros; que se cumpla artículo 128 de la : Ordenazzas sobre postes en las aceras, peligro cirgos, pelición Antonio Martin pretil carretera, evitar peligro cei la niños, al rio.

(Continuara)

我我我我我我我做你**说**你你 PREGUNTERAS

¿Será ciedo que un señor muy beato rez-ba estos dias pasados para que belara, porque él tiene una collega livna de viac? ¿Es así como quiere el bien de sus pier-Manosi pobres, que solo tienen una viñ ja para aprovechar el tiempo que él gasta en el casino?

AN) saben ustedes que a 13 mañana se acereó una marriga a pedirie limesas a un cara, en la plaza, y éste dándole en la mano le dijo: «1 los sacerdates no se les pides, y at march resent seriones se la rompió el cesto y se la derpareaution las cosas per el surfe? Verán un chatign, abi, las best (?

¿No pullan, chara que von a reparar el camino Ancho, disminair la pendiente del paso a nivel, pora qua las pobres caballerias no trabajasen fanto al ambirta?

Mientras fento se podo la linmanidad en condicionos de que no existan his informantes carceles, producto del capitalismo egolista, ¿no pudiera dotarse a la de Manza nares de un simple teléfono para que el directir di ella pudiera evisar inmediatamente de cualquier, accidente o enfermedad qui puidiera sobrevenic? T. D. S.

Seguiremes,..

લાકેલમાં હકા જોવા હતા. જોઇ જિલ્લા મેટલા છેટા જિલ્લા છેટા છેટા છેટા છે. AVISO

En el túmero próximo confestaremos al burs amigo y suscriptor J. C. S. y publicaremos escritos de obras cantaradas impacientes, con sobrada razón.

El que teme aigo debe

Cuan convencido estará el propio Gobierno de que ha incurrido en grave responsabilidad, y cuanto será su miedo de que se la exijan, que en el provecto de ley de «Tribunal de Garautias Constitucionales» has incrustado un artículo transito-io, por el que quieren excluir su mala obra, de toda liscalización responsabilizado-

ra.
Si tuvieron la seguridad de que habian obrado bien, no ten irian el impudor de tal pretensión. Pero los hay mas frascos que el Guadarrama. Y es que la ley del Embudo-la utilizas los mandones-cual siempre la usó el que pu lo-en todas las oca-

IGUAL, IGUAL

Operaciones felices

ill dia 5 del actual, fué opera la con toda felicidad por los doctores srüores Alonso y Cascón, auxiliados por el Sr. Camacho, la vecina de esta localidad, defia Juliana León, de un linco na uterino, tan descomunal, que dió un peso de seis kilos cuatrocientos gramos. La vaciente se encuntra en estado satisfectorio. Felicitamos cordialmente a operada y operado-

También el día 9 del corriente y en este mismo Hospital, fué operado de una fierma el camarada Gabriel Sábeliez de la B'anca, por el doctor Cascór. El amigo Sánchez se halla muy bien par lo que damos nuestra enhorabuena a operador y operado, el buen resaltado de la opera

¿Qué encuentra V. censurable?

(BUZON DE SA CALLE)

"Que tenga que pagar el pueblo en general más de setecientas pese-tas mensastes por el alumbrado de cual o calles, mientras el resto de la población parece que está alumbrado con candiles Y sobre todo que seames lan fontes como aquel señor que se gastó na dineral para hermosear la facuada de su caso, y el inte rior de ella lo tenta inhabitable. Que queramos dar la sensación a los forasteros que crucen la ciudad, de que somos un pueblo a la moderna cuando los extremos están sin urbanizar, que da asco vivir en ellos. Barro en invierno y tierra en verano.

«Mas cebada y menos «campani-

UN «ATRASAO»

UN URBANISTA